



Message du

**Dr Ahmed Al-Mandhari**

Directeur régional de l'OMS pour la  
Méditerranée orientale

à l'occasion de la

**Journée mondiale des maladies  
tropicales négligées**

30 janvier 2024

À l'occasion de la Journée mondiale des maladies tropicales négligées (MTN), l'Organisation mondiale de la Santé lance un appel à chacun pour « s'unir, agir et éliminer les MTN » afin de soutenir la dynamique croissante visant à mettre fin à ces maladies qui devraient appartenir au passé.

Les maladies tropicales négligées touchent les personnes les plus vulnérables et les plus défavorisées. Chaque année, elles coûtent des milliards en frais de santé directs, en perte de productivité et en baisse du niveau socio-économique et éducatif. Ces maladies sont également la cause d'incapacités, de stigmatisation et de discrimination. Mais aujourd'hui, nous disposons des outils qui permettent de prévenir, de maîtriser, d'éliminer et d'éradiquer les maladies tropicales négligées.

Tout au long de la mise en œuvre de notre vision régionale de la Santé pour tous et par tous ces cinq dernières années, j'ai observé une action transformatrice en matière de lutte dans ce domaine. Deux maladies ont été éliminées : la filariose lymphatique au Yémen et le trachome en Arabie saoudite, en République islamique d'Iran et en Iraq. Les pays ont fait preuve d'un engagement solide et ont forgé une collaboration positive avec nos partenaires ; ces actions ont été les éléments moteurs des succès que nous avons connus. Cependant, notre travail est loin d'être terminé.

Les pays de notre Région sont confrontés à une menace importante de réémergence des maladies tropicales négligées en raison des conflits armés en cours, des déplacements de populations et des perturbations des systèmes de prestation de soins de santé. Les changements climatiques ont également une incidence sur la propagation de ces maladies. Les MTN liées à la peau, en particulier, sont très répandues dans la Région, qui a malheureusement enregistré plus de 75 % du nombre mondial de cas de leishmaniose cutanée. Le manque de ressources s'est avéré être un obstacle majeur à la lutte contre les maladies tropicales négligées, à leur élimination et à leur éradication, et l'on ne peut que le déplorer.

En cette Journée mondiale des maladies tropicales négligées, prenons acte de nos réalisations et préparons le chemin qui reste à parcourir. Ce n'est qu'en donnant la priorité aux plus marginalisés et en garantissant un accès équitable aux services de santé pour ces maladies que l'on pourra réaliser la couverture sanitaire universelle. Une approche véritablement universelle ne laisse personne de côté.

J'invite instamment les dirigeants, les donateurs, les partenaires et les communautés à se joindre à l'effort mondial pour mettre fin à la négligence et fournir des soins à tous ceux qui en ont besoin. La fin des maladies tropicales négligées est proche et chacun d'entre nous a un rôle essentiel à jouer dans la promotion d'un avenir exempt des conséquences sanitaires, sociales et économiques dévastatrices qui affectent les personnes vivant avec l'une de ces maladies.

**Unissons-nous, agissons et éliminons les maladies tropicales négligées.**

